



**El señor**

# DON ALFREDO GARCIA PEREZ

Director que fué del Banco Central de esta Plaza

Falleció el día 5 de los corrientes

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la  
Bendición Apostólica de Su Santidad

**D. E. P.**

***El Presidente, Consejo de Administración y Director general  
del Banco Central,***

Suplican a sus amistades asistan al funeral que en sufragio de su alma ha de celebrarse el día 16 del corriente, a las diez de la mañana en la iglesia de Santa Teresa de Jesús, quedándoles por ello muy agradecidos.

Avila 14 de noviembre de 1932.



**Regreso de Goicoechea**

MADRID.—En el expreso de Asturias llegó el ex ministro Sr. Goicoechea, a quien el ministro de la Gobernación había autorizado para quedar en libertad.

A recibir a D. Antonio Goicoechea salieron a la estación la Junta de gobierno de la Academia de Jurisprudencia y un gran número de personas, que le tributaron un recibimiento cariñosísimo.

El Sr. Goicoechea manifestó que viene muy satisfecho de las atenciones que durante su estancia en la cárcel de Gijón ha recibido de sus amigos. Agregó que el discurso de apertura de la Academia de Jurisprudencia lo pronunciará del día 25 al 30 del actual. Versará sobre las ideas democráticas y la evolución hacia el estado de derecho.

**El Colegio de Abogados**

—La Junta de Gobierno del Colegio de Abogados ha anticipado su sesión semanal para tratar del resultado de la aplicación práctica de la Ley de Jubilaciones que a su juicio quebranta la independencia del Poder judicial.

**Jubilaciones forzosas**

ZARAGOZA.—Ayer ha habido un gran desfile de gentes por la Audiencia para manifestar a los cuatro señores magistrados jubilados por disposición del Ministerio de Justicia el testimonio de afecto y consideración por parte de los visitantes.

Por la tarde se ha reunido la Diputación, habiendo celebrado sesión ordinaria. Uno de los diputados ha propuesto que la Corporación se dirija al ministro de Justicia y al jefe del Gobierno rogándoles la revisión de las causas que han motivado la jubilación forzosa de los cuatro magistrados de la Audiencia de esta ciudad.

**Don Gabriel Záuregui, a la cárcel**

GUIPUZCOA.—El gobernador llamó al director de la Compañía de Tranvías de Tolosa y acudió el jefe del movimiento del mismo, don Gabriel Záuregui, a quien pidió que readmitiese al obrero despedido Simeón García. Contestó el señor Záuregui que el tal García tendría que firmar un oficio comprometiéndose a que con su admisión cesará todo motivo de huelga.

El gobernador le dijo que tendría que admitirlo, sin más condición y con tal motivo surgió un incidente en el despacho del gobernador entre éste y el Sr. Záuregui. A consecuencia de esto, el gobernador ha ordenado la detención de dicho señor, que ha ingresado en la cárcel, siendo puesto a disposición del ministro de la Gobernación, para los efectos de la aplicación de la ley de defensa de la República. **A un «viva» se contesta con un «muera»**

BARCELONA.—Ha causado gran sensación, principalmente en la Generalidad y en la Esquerra, lo ocurrido en el mitin de Tortosa, habiendo sido comentadísimo. A Tortosa se trasladaron el Sr. Maciá y otras personalidades, para tomar parte en un acto político celebrado en el Cine Doré. El local estaba lleno y muchas personas más esperaban en los alrededores.

Los primeros en intervenir, fueron los señores Tolosa y Ferreras, cuyos discursos continuaron en medio de grandes y continuadas protestas. Luego intervinieron también los señores Campalans, Rovira y Virgili y Ayguadé.

Al comenzar a hablar el consejero de la Generalidad Sr. Gassol, se produjo un formidable alboroto que duró tres cuartos de hora, no dejándole hablar, y el público le increpaba duramente, así como a la Esquerra, acusándole de traidores separatistas y otros insultos.

El Sr. Gassol arremetió contra D. Marceino Domingo y el alcalde de Tortosa, y entonces arreció el escándalo de forma inusitada, por lo cual hubo de callarse

**El señor Azaña pronuncia un discurso en Valladolid**

VALLADOLID.—En el teatro Calderón, totalmente repleto de público, pronunció ayer su anunciado discurso político el jefe del Gobierno, quien al llegar al local fué recibido con grandes aclamaciones.

El Sr. Azaña comenzó su disertación saludando al pueblo de Valladolid y agradeciendo la acogida que se le hacía y recordando los tiempos difíciles en que estuvo en Valladolid cuando se luchaba con la Monarquía. Manifestó a continuación que en sus palabras no habría nada extraordinario porque la situación política no ha variado desde su discurso de Santander y porque renunciaba acudir a los recursos de la polémica ya que entiende que ésta solo debe celebrarse en el círculo cerrado del Parlamento. Dijo que estos actos tienen la importancia de poner en común efusión la idea y pensamiento que une a republicanos y socialistas y que éstos tienen que crear un mañana y que solo por esto es soportable el Gobierno a quienes no ven en él una carrera y que se quitan de enmedio cuando en la conciencia íntima surja una duda de que no se sirve debidamente al Estado.

Examinó la situación política imperante asegurando que está enormemente robustecida como consecuencia del Congreso socialista en la que «se ha ratificado—dice—que hemos de permanecer ligados por la coalición hasta que el programa parlamentario esté plena y totalmente realizado.» Consecuencia de ello es que la coalición parlamentaria es hoy más firme que nunca. Se refirió luego a la vida de las Cortes y dijo que no puede estar ligada a la del Gobierno y que para posibilitar esto propuso en Santander sin ninguna mira partidista la formación de la federación de izquierdas. Hace algunas comparaciones entre las Cortes de la monarquía y las actuales y pasa a tratar de la labor realizada y de la que queda por hacer extendiéndose en consideraciones en defensa de los presupuestos.

Aludió a los que luchan contra la República y a los que piden la pacificación de los espíritus diciendo que esta pacificación depende exclusivamente de los contrarios al régimen que son los que no están pacíficos.

Pasó a ocuparse de la autonomía de las regiones y prodigó grandes alabanzas al carácter castellano y a Castilla, sin la cual—aseguró—no puede hacerse la resurrección de España.

Se refirió a política internacional afirmando la tendencia pacifista de España pero advirtiendo que España tiene que ocupar un puesto en la consideración internacional porque está obligada a tener una personalidad.

Terminó ensalzando las excelencias de la República sobre la Monarquía. Al finalizar y en diversos párrafos de su disertación fué ovacionado.

Terminado este acto el Sr. Azaña fué obsequiado con un banquete.

Entonces subió al escenario un obrero, que dijo era uno de los deportados a Bata, quien manifestó que los diputados de la Esquerra habían votado dichas deportaciones. Esto acabó de colmar los ánimos originándose tal escándalo que los asistentes, sin duda atemorizados, fueron desalijando el salón, y sólo quedaron unas doscientas personas. En estos momentos, saltaron al escenario otros obreros, quienes manifestaron que no admitían caciques ni traidores.

Cuando pudo calmarse algo la protesta, habló tímidamente el señor Maciá, quien pronunció breves palabras, diciendo que lamentaba que se hicieran alardes de fuerza.

Uno de los acompañantes que vinieron con Maciá dió un enérgico «Viva Maciá», que fué contestado con otro no menos sonoro de

**TEMAS DEL DIA**

**Debe aprovecharse el tiempo**

Seréense los impacientes, que no desaprovechan coyuntura, manifestación, o suceso político de algún relieve, para llevar su espíritu de esperanza pensando en una próxima crisis. Hoy por hoy no existe tal probabilidad. Parece más bien que la única manera de producirse la crisis podrá ser la del hartazgo. Mientras no llegue, mientras los usufructuarios del Poder no sientan hastío de su prolongada labor, parece que no se hallan dispuestos a abrir puertas a la crisis.

Sin embargo, deben tranquilizarse los impacientes. Porque si bien todo eso es cierto y no existe ningún fundamento serio para creer que el cambio de Gobierno puede producirse inmediatamente, no lo es menos que el pueblo entero, salvo la corta excepción de los del «vaso y del grifo», en frase de D. Antonio Maura, se encuentra totalmente divorciado de la política del actual Gabinete y sería antinatural, opuesto a toda lógica y posibilidad que éste se mantuviera durante mucho tiempo en esa difícil postura. Téngase en cuenta que, como muy bien dice un colega prestigioso de Oviedo—«La Razón»—, «desde que arribó al Poder, el Gobierno del Sr. Azaña da la sensación de que cada mañana se levanta pensando a quién va a herir en sus creencias o perjudicar en sus intereses. Y empezó por el Ejército y saltó a la Magistratura, pasando por el Clero, sin olvidar por su política alarmista, del pequeño propietario y del hombre de negocios, lo mismo a las clases elevadas, que a la clase media, que al proletariado, ha llegado más de un motivo de intranquilidad y de descontento.» Contra un estado de opinión como éste, repetimos que no hay Gobierno en el mundo que pueda mantenerse mucho tiempo y no es aventurado afirmar que antes de muchos meses la crisis se habrá producido.

Tranquilícense, pues, todos los que desde hace tiempo vienen ocupándose de elaborar conjeturas de esa naturaleza, y dando como cierto y seguro que esa política no tardará en resolverse en baja, totalmente fracasada, orienten sus desvelos hacia una organización fuerte y poderosa de derechas, no sea que en la inútil discusión de si son galgos o podencos nos sorprendan los hechos como a los liebres del cuento desprevénidos e indefensos para el más grave problema que entonces ha de reclamar nuestra atención y energías.

Las derechas no pueden cifrar su interés en que esto dure poco o mucho, sino en aprovechar el tiempo que dure para encontrarse a su terminación en condiciones de la única defensa que les puede ser permitida en las urnas, con la Ley, con el Derecho.

**¡Ni la caridad!**

Tomamos al pie de la letra, tal y como viene, la siguiente noticia de «El Correo Catalán» de Barcelona:

«No es cuento, si no realidad y muy realidad el sucedido, y que cito para que pueda servir de norte y guía a aquellos que aún puedan titubear para las próximas elecciones, acerca de qué camino han de tomar y qué candidatura han de votar.

Hace pocas semanas, venían de Madrid para Barcelona, varias venerables Hermanas de la Caridad y las tituló venerables, porque ganada y bien ganada tienen la veneración, por su altruismo y sacrificio en favor del pobre desvalido, del enfermo, del niño abandonado, sin remuneración alguna y aspirando sólo a un premio que no está en la tierra, sino en la Gloria del cielo.

Venían las Hermanas de la Caridad—digo—, de Madrid, cuando durante el trayecto, aertó a penetrar en el departamento donde viajaban, el agente de policía de servicio en el tren, solicitando la presentación de la cédula. Algunas de las Hermanas la llevaban, pero dos o tres no y aquel fué el momento que el agente de policía aprovechó para manchar el sagrado vestido y la pureza de la toca de aquellas abnegadas mujeres.

Fruto del laicismo y de las enseñanzas emanadas de la actuación de los gobernantes que, en tratando de cosas religiosas, llega a veces hasta a estar reñida con la educación, como en este caso concreto, aquel policía podía haber hecho a las Hermanas que no llevaban la cédula, las observaciones pertinentes para que otra vez no viajaran sin dicho documento, pero en vez de hacerlo así, sin respeto, no ya a la Hermana de la Caridad, sino ni siquiera a la mujer, cogiendo la manga del hábito de una de las Hermanas les dijo en malas formas y ante el asombro de otros viajeros: «Esto no sirve para nada, ahora; antes sí, pero ahora no significa nada».

Ante este hecho de un agente de la autoridad, al que no se ha enseñado a distinguir ni a comportarse, cabe preguntar. ¿si esas enseñanzas progresan, dónde iremos a parar?

Si ese es un botón de muestra de las consecuencias del resultado de aquellas elecciones del 12 de abril de 1931, ¡piensa, lector amigo, lo que puede ser el triunfo continuo de los que entonces triunfaron!»

El caso es para un alto meditativo: ¿Es que ya no es patrimonio de la Roza la proverbial hidalgüa española? Una monja es siempre una mujer, y si es una Hermana de la Caridad merece el respeto y la gratitud de todos, de los creyentes y de los que no lo son, como se las dan y sin regateos en Francia, en donde se las condecora por sus actos heroicos.

¿Para qué más?, si así obró quien tal hizo, el comentario huelga, la palabra del calificativo se llega a la mente de un modo automático.

«Muera Maciá». En el Ayuntamiento de Tortosa se había recibido, con la debida antelación, un oficio para que se preparase una recepción y fuera izada la bandera catalana; pero el alcalde no quiso hacer caso ni a una ni a otra cosa, por lo que no se celebró la recepción y el Sr. Maciá salió momentos después para Barcelona.

**Grandes existencias y variado surtido**

DE  
Norias de ALAEJOS  
Arados de ALAEJOS  
Prensas de ALAEJOS  
Trilladoras de ALAEJOS  
Aventadoras de ALAEJOS  
Calzos y bujes de ALAEJOS  
En la fundición de ALAEJOS  
CATALOGOS GRATIS  
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

**ACOTACIONES**

Cierto periódico ministerial ha dicho, y lo repiten con fruición otros del corro, que hoy es una hermosa y consoladora realidad en España la libertad de la prensa.

¡Señores, no gasten su voz en esas cantinelas! Todos los españoles lo saben bien. ¿No lo han de saber si eso es el A. B. C. de la diaria correspondencia? Tienen Gracia y Justicia tales expresiones. Pero estará mejor que se las lancen a Marie.

Leemos: «La ciudad de Santa Cruz destruida».

No nos extraña. Los elementos se han contagiado de laicismo.

«El amor es una lata», dice Jackie Cooper.

Así suena él. Con ruido de «lata».

Sensiblemente emocionado ante la otoñada, el poeta del pueblo pulsa delicadamente su lira y dice esta preciosidad:

«La brisa el árbol desgarró, y deben caer al punto hasta las hojas de parra de las «fiples» del conjuntal...»

He ahí un alma de poeta subiendo a la parra. aunque se caigan las hojas.

Y esas fiples en puñado sin hojas, ya ¡a la moñerna! vengan a estirar la pierna de la brisa al soplo helado... ¡El de Avila es muy educado!

Casares ha dicho que los deportados volverán por etapas. Lo mismo que los periódicos.

¡Pobre del que le toque el papel de A B C!

El Sr. Azaña indicó ayer en su discurso de Valladolid, que la pacificación de los espíritus depende de los contrarios al régimen que no están pacíficos.

¡Es natural! a los que callan les pegan; pero si chillan son los culpables de que no haya pacificación. «Pax vobis» pero con una de «gojetás» de ordago a la grande ¡Que «grande» es este mundo, Colás!

**Compañía General Abulense**

(En liquidación)

COMISION LIQUIDADORA

**Reparto del remanente activo**

En cumplimiento de lo acordado por la Junta general extraordinaria de accionistas de esta Compañía celebrada el día doce del actual ha resuelto esta Comisión que, a partir de la fecha del presente anuncio se abra el pago del reparto del remanente activo resultante de la cuenta de liquidación aprobada por la Junta general de referencia, a los poseedores de acciones de esta Compañía, los cuales habrán de presentarse, a tal efecto, en las oficinas del Banco de Avila en esta plaza o en la de Madrid para percibir el importe correspondiente a cada acción en la liquidación de que se trata.

Avila 14 de noviembre de 1932.— Por la comisión liquidadora, E. Ortuño.

**Alas**

EMPRESA ANUNCIADORA  
Carrera San Jerónimo, 5, principal  
MADRID  
Publicidad en todos los sistemas  
Proyectos y presupuestos gratis.

**BALNEARIO DE LEDESMA (Salamanca)**

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Cochés de la estación de Salamanca al Balneario. Soliciten informes al Administrador.

**Conflictos sociales**

**En Salamanca**

SALAMANCA.—No obstante las gestiones, llevadas a cabo por el Gobierno civil de la provincia, se ha declarado la huelga general en Ciudad Rodrigo, alcanzando el paro a unos 600 obreros. El comercio ha cerrado sus puertas, pero no ha habido que lamentar incidentes.

La U. G. T. ha recomendado calma a sus afiliados, y el gobernador, por su parte, ha manifestado que el conflicto presenta difícil solución, ya que los obreros habían despreciado las 50.000 pesetas que pudieron conseguir reunirse para el pago de los jornales de paro.

Se han concentrado fuerzas de la Guardia civil y el gobernador ha pedido el envío de una sección de Guardias de Asalto, creyendo se declarará la huelga ilegal por la negativa de los obreros a aceptar el arbitraje.

**Fechorías de huelguistas**

PLASENCIA.—A pesar de las órdenes dictadas por el gobernador, los huelguistas de Oliva de Plasencia han retenido encerrados a los ganaderos y guardas de fincas.

Los ganados llevan ya tres días abandonados y el aprovechamiento de bellotas se considera casi nulo, por la enorme cantidad que ha sido sustraída.

**Los de la Casa del Pueblo reciben a tiros a los de Asalto**

SEVILLA.—En Ecija han acordado ir a la huelga general por solidaridad con los obreros campesinos y los de diez y ocho gremios.

En vista de que la situación no es tranquilizadora, las autoridades han dispuesto la clausura de la Casa del Pueblo y, con tal fin salieron de Sevilla fuerzas de Asalto, pero cuando se disponían a cumplir la orden de penetrar en el local fueron recibidos a tiros desde distintos lugares, entablándose un nutrido tiroteo, resultando herido levemente el secretario de la Casa del Pueblo, que se apellida Chamizo.

Los disparos causaron entre el vecindario la consiguiente alarma. La Casa del Pueblo ha sido clausurada y de la misma se ha recogido toda la documentación y dos pistolas.

—El Comité Regional de la U. G. T. ha enviado una nota a los obreros campesinos alentándoles a que no acepten las bases elaboradas por el Jurado mixto y les comunica que mañana se declarará la huelga en más pueblos.

**UNA INSTANCIA**

Una comisión de labradores de Avila ha dirigido una instancia al ministro de Agricultura, solicitando la elevación de la tasa del trigo y el que se derogue la ley de términos municipales, todo ello debido a la situación gravísima porque atraviesan la agricultura y la ganadería, según publica «El Debate» del sábado.

Apremios de espacio, nos obligan a diferir hasta mañana el tratar de dicha importante instancia.

**¿Callos?**

Usando sólo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetas.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.



Elogio de esta hora

COMEDOR DE CARIDAD

De esta hora de la bastardía socialista, de laicismo hidrófobo y Ley de Defensa?—De esta hora, sí. No os asustéis si, en medio de tanto lamento, hago yo el elogio de esta hora heroica. O hora de heroísmo, si queréis.

Señores a quienes se cita por sí tienen la bondad de asistir al Comedor la presente semana.

M. I. Sr. D. Eduardo del Campo arcipreste de la S. I. Catedral.

Caballeros: D. Venancio Matallana, D. José de la Rubia, D. Abelardo Arce y D. Sebastián López.

Señoras: de Matallana. Señoritas doña María Saiz, doña Teresa y Paula Herrero, doña Manolita Mínguez, doña Angelinas Pérez, doña Luisa Alburquerque, doña Lucía Bañas, de López.

Donativos

Señor presidente de Policía Urbana, 15 panes y una arroba de patatas; D. Ruperto Fontanilla, 25 pesetas; D. Bernardo Melgar, ex marqués de Benavites, 25 pesetas para postre y vino; señor jefe de la Estación, una caja de sardinas.

¡Va usted a Madrid!

No deje de hospedarse en la fonda "La Parisián", Montería 14 Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14,285 Propietario y gerente LEONARDO MENDEZ

almas se manifiestan en floraciones gigantescas! En que lo extraordinario y heroico es lo ordinario y natural. Clima que cuando le ha necesitado le ha tenido España. No veis con qué naturalidad el frontarizo de Castilla o Aragón sale a repartirse unos cintarazos con los moñitos vecinos? ¡Como a una carceral! ¿No veis con qué naturalidad el hombre del seiscientos se embarcaba hacia América sobre un barcuchito de diez metros? ¡Como si fuera a hacer unos desdenes a la muerte! Volverían o no volverían; lo importante era ir, salir, responder a su hora.

Mas de pronto la vida hace un escorzo y nos enfrenta travesamente con una época abrupta, de paisaje alpino, en la que el que cree poder andar llanamente como antes, no puede andar. Hay que despojarse de mucha impedimenta. Hay que poner en cada momento el máximo esfuerzo. Hay que dejar jirones de lo que tenemos y hasta de lo que somos, entre las aristas hirientes para poder ascender...

Así en esta hora. Los buenos ciudadanos de café y oficina, de periódico y brasero, de liberales y conservadores, apenas se convencen de ello. Como si un seísmo las hubiera eruputado de su hondura histórica, han aparecido las viejas banderas que han empapado más ilusiones y más sangre: Fe, Libertad, Patriotismo, Personalidad... Y están ahí, en la calle en medio de la lucha, en trance de secuestro... llenando el ambiente de su aura heroica.

Son muchos repito los amorfos, desvertebrados, puro vientre, que se ponen la careta del egoísmo o de la cobardía para no aspirar ese aura de heroísmo que nos ceta a todos hasta los huesos. Pero cuando las almas recias venían ese algo fraterno de que están empapadas esas banderas, una sacudida inconsciente las conmueve y las pone en una nerviosa, vigilantisma actitud... No de otra manera el león que halla en el desierto restos de un semejante, levanta la fista y ruge declarándose solidario de aquella sangre.

¡Pobre la vida que no siente esta solidaridad; la que no da el brinco mágico y se pone en pie ante esta voz de mando de los muertos! Yo os aseguro que son inútiles también para lo porvenir. Como ej dios de la mitología hemos de tener dos caras para observar las dos dimensiones del tiempo. Y dos oídos para saber lo que el pasado y el porvenir nos piden. Y a cumplirlo. ¡Que no nos maldigan nuestros padres...! ¡Que no nos maldigan nuestros hijos...! Cumplirlo aun cuando el esfuerzo necesario sea sobrehumanamente arduo; aun cuando lo comprometido y difícil de la empresa espante. Precisamente ese peligro, esa dificultad, es lo que da a esta hora que comentamos su aura heroica.

¡Aura heroica, temperatura espiritual, clima ecuatoriano, en que las

M. Castel Romero

¡RIPIOS Y CASCOTES!.....

COPLERIAS

Si quieres acompañarme, puedes ir por donde voy: pero no vayas conmigo, Si estás jugando al «Yo-Yo»

Yo tengo un reloj «para» y ¡claro! no dá «mi hora», voy a mandarlo a Ginebra, para que allí lo compongan.

«No me vengas con belenes» que «pa crisis no estoy yo» lo más «pa» crisis nerviosas, modelo marca «charlot».

Yo no quiero a las «beatas», el incienso... me marea, lo que sí quiero a las «plumas» como son plumas... pues vuelan

Yo voy a ir un rato largo, como a los mares los rios

no me pongas en aprieto que son tres años corridos...

Tengo aquí dentro del pecho, una mirada asesina...: si no me quieres, verdugo, me tomo la gasol... ina.

Para jardines Valencia, para Madrid las mujeres, y para cursos forzados algunos de Bachilleres.

Viva la copia del día, con ripio y con estrambote, con los cascotes de tapia y la gracia de Chicote.

Las penitas a la mar en coplerias se vayan...; el horno no está «pa» coplas, firma

El duende del Alcázar.

De enseñanza Sección religiosa

Sobre la situación económica del Magisterio

La Asociación Nacional del Magisterio con el fin de mostrar a las Cortes y al Gobierno la verdadera situación económica de aquél ha hecho un estudio comparativo entre la situación escalafonada actual del Magisterio y la que le correspondría si se le aplicasen los porcentajes de otros Cuerpos del Estado.

Hace notar que en el escalafón de estos Cuerpos de funcionarios existen las categorías de 15 000, 12.000, 11.000 y 10 000 que no figuran en el del Magisterio. A simple vista salta la desigualdad de frato. Después añade para completar la tarea que se ha impuesto: Que los maestros que figuran en la categoría de 6 000 pesetas se agrupan así: 329 maestros cuentan con más de cuarenta años de servicios, 356 con más de treinta y cinco y 516 con más de treinta.

Quiere decir esto que de más de 1.550 maestros que cobran 6.000 pesetas, los 1.201 levan más de treinta años de servicios. Los demás han debido hacer «oposiciones restringidas» para llegar a ese sueldo.

Que de los 2.450 maestros que cobran 5 000 pesetas 136 cuentan con más de treinta y cinco años de servicios, 165 con más de treinta y cuatro con más de veinticinco.

Por tanto 725 maestros de 5.000 pesetas cuentan con más de veinticinco años de servicios. Los demás por lo menos llevan dieciocho. Y los que no han hecho «oposiciones restringidas».

En 4.000 pesetas hay medio millar cuyos servicios oscilan entre veinte y treinta años de servicios. En esta categoría se están acumulando maestros que cuentan entre cinco y dieciocho años de servicios. Basta este dato para demostrar la absurda injusticia que con ellos se comete.

LA CARROCERIA INFANTIL (S. A.)



Ventas al contado y a plazos Representante, Silvestre Cornejo, Vallespin, 24 AVILA.

Cine

Por falta de espacio no publicamos la reseña de las funciones celebradas ayer. En el Liceo se proyectará mañana la película totalmente hablada en español «Los que danzan».

KIKIRIKI...

Debate sobre los fraudes fiscales

(De nuestro servicio especial)

¿Unamuno en la Academia? Esta hace recordar aquella otra interrogación de la doctora abulense, cuando la dijeron que la princesa de Eboli se había metido a carmelita:

«¿La princesa en el convento?»... No temblad, Inmortales: el insigne paradijista no suele hacer nido en ningún escafío. Es ave mucho más transitoria que el «A B C».

«El Socialista» es un verdadero contón de contradicciones.

En un solo número de ese periódico aparecen justas afirmaciones y negaciones de este calibre: «La situación del campo de Extremadura y Andalucía es desesperada».

Y pocos renglones más tarde: «En realidad tenemos motivos para sentirnos satisfechos. La República está en franquía. El orden democrático, que no es precisamente el orden de que hablaba Montesquieu, el de las dictaduras, que consiste en colocar los cadáveres en hileras impecables, no es en España una hipótesis ni una aspiración».

La contradicción de ambos párrafos es flagrante.

Además hace falta un caraduris mo especial para hablar de muertos que hacen las dictaduras, cuando lo positivo es que hay por ahí muchos pobres obreros que ahora precisamente se mueren de hambre. En Extremadura, en Andalucía, en todas partes.

Claro que de esas cosas no se enteran los «enchufados» secuaces de Cordero.

Y, por cierto, uno de los casos de más prodigiosa prosperidad, por lo rápida, es el del exportero y concejal socialista del Ayuntamiento de Madrid, compañero Muñoz.

Este práctico señor, que hasta la venida del nuevo régimen era un excelente portero de una casa en el barrio de Argüelles, cuando advino el cambio de cosas, tomó el ascensor y se instaló en uno de los más confortables pisos de la finca encomendada a su solícita vigilancia.

Y ello es natural. Ese principal afortunado en la gran lotería de enchufes, ¿cómo es posible que sepa que en Extremadura y Andalucía hay muchos obreros, como él, que no tienen pan para sus hijos ni para ellos mismos.

Pues a este íncito compañero le ha caído últimamente otra colocación retribuida con la miseria de 18.000 pesetas.

Un escritor vasco, que cultiva la etopeya, ha hecho recientemente el siguiente retrato de Azafia:

«Voluntarioso, hemos dicho. A través de los discursos que acá y allá pronuncia el presidente del Consejo destaca esta condición. Voluntarioso. La del hombre própense al monólogo y darse la razón ante todas las situaciones por él provocadas. La que en las profundidades de su subconciencia nota una protesta rebelde. Y el voluntarioso, el hombre del monólogo, el que por temperamento repugna las ajenas razones mal avenidas con su criterio, tratará de dar la razón a los suyos. De darse la razón diríamos con mayor propiedad.»

El anterior retrato es digno del Ticiano.

El triunfo de Roosevelt ha llenado de júbilo a los húmedos de Yanquilandia, que ya no pasarán apuros para mojarse en mosto.

Los que han salido perdiendo con el triunfo del candidato demócrata, son las empresas peluceras, a quienes se les ha ido uno de los filones de argumentos emocionantes a base de contrabandistas. Pero, fuera de esas empresas, los nietos del Tío Sam se habrán

PARIS.—No terminan los «affaires» escandalosos en el Parlamento francés. Eso prueba que el parlamentarismo sigue de fracaso en fracaso, y que la Cámara no es muy propicia al esclarecimiento de determinados asuntos que tienen un gran interés para la vida normal de la economía francesa.

El caso es, que Francia, en la que abundaron siempre personalidades en todas las esferas de la humana actividad, que ha dado al mundo verdaderos genios en la política, en el arte, en las letras y en los negocios, y que ha sido modelo en muchas cosas para otros pueblos vecinos, va de tumbó en tumbó cuando trata de resolver conflictos en el Parlamento.

Ahora se ha debatido sobre los fraudes fiscales. Se ha denunciado que un Banco suizo dió orden a un Banco Inglés de conceder a su representante en París un crédito de diez mil francos diarios. Se ha hablado en plena Cámara de la incautación de un fichero que contenía, no solamente cifras de cantidades, sino también nombres que conoce el ministro del Interior. Se ha llegado a más, (lo que indica que flota en el ambiente parlamentario una acusación gravísima) y es que se han citado varios nombres de quienes se hallan comprometidos en el «affaire» escandaloso y entre esos nombres figuran los de tres senadores, hasta ahora considerados como honorables.

El tumulto promovido por este incidente, ha sido de los que hacen época. Diputados de diversas tendencias se han increpado, lanzándose frases injuriosas, amenazándose mutuamente, prometiendo continuar descubriendo el gran negocio.

Hay algo que ha causado impresión, y es la declaración de M. Alberti, que ha manifestado que otros Bancos suizos han dado facilidades también para los fraudes fiscales, que llegan, en opinión suya, a la suma anual de cuatro mil millones de francos.

Está bien que esos asuntos vayan al Parlamento. Pero lo que no está bien es que sirvan de pretexto para hacer política de partido. Cuando se anuncian hechos delictivos, en la Cámara, debe presidir, ante todo, un espíritu de justicia para estudiar con imparcialidad otras cuestiones que afectan al honor de determinadas personas, y cuando se vea claro y manifiesto que esas personas han delinquido, juzgarlas, o enviarlas a los tribunales respectivos para que las juzgue ellos. De ningún modo, como ocurre en el caso actual, debe hacerse campaña política contra los partidos a los que pertenezcan los supuestos de lincentes, y mucho menos volcar toda su pasión y sus malos sentimientos para dar lugar a escándalos en el Parlamento.

Y así se ha visto el calor que han tomado en la discusión socialistas y comunistas, lanzándose frases gordas y groseras, algunas imposibles de ser escritas.

¿No hay otros puntos más interesantes que tratar en la Cámara francesa? ¿Se ha hecho esta tan apática que para nada le interesan otros hechos?

Vayan, en buen hora, a dilucidarse cuestiones de la naturaleza de los fraudes fiscales, a una Comisión parlamentaria o a los Tribunales superiores de la República, pero no las traigan al Parlamento para involucrar otros asuntos.

E. Black

convertido para estas horas en regocijantes émulos del gran D. Lope de Sosa y andarán por allí, repitiendo, gozosos, los jacareros veranos:

«Franco tué, Inés, este toque, pero, arrójame la bota...»

Mala Avis

Medical Trajes interiores de lana contra el frío y el reuma. Venta exclusiva A. MEDINA LOPEZ AVILA



Insistiendo

Después del reparto de boletines-matrícula verificado ayer para el curso de Religión, Moral y Apolo-gética, que ha quedado abierto en la Casa Social Católica, pocas se-rán las familias católicas a cuyas manos no haya llegado algún ejem-plar. Pronto se ha conocido en los numerosos boletines de inscripción que han comenzado a recibirse en la Juventud Católica y cuya clasi-ficación en los tres grados urge comenzar cuanto antes. Con este motivo nos permitimos rogar a los jóvenes o a sus padres que los remitan en seguida, para dar comien-zo con todo orden a las clases al día siguiente de su inauguración general que tendrá lugar el miércoles en el salón de actos a las siete de la noche.

JUSTO DOMINGUEZ

pone en conocimiento de su distin-guida clientela que desde el lunes 14 queda abierto para la venta de carbones el nuevo despacho Isaac Peral (junto a Foto-Molina)

Un accidente de automóvil al presidente del Instituto de Reforma agraria

Cuando ayer se dirigía a Valla-dolid para asistir al acto en que ha-bía de pronunciar un discurso el je-fe del Gobierno, al llegar cerca de Sanchidrián, a consecuencia del reventón de un neumático, sufrió un accidente el presidente del Ins-tituto de Reforma Agraria, D. Adol-fo Vázquez Humasqué. Le acom-pañaban D. Leandro Pérez Urría, secretario general de la Agrupa-ción de Acción Republicana de Ma-drid y el Sr. Monge. Sufrió el se-ñor Humasqué lesiones en la cabe-za y en una mano de carácter leve. El Sr. Monge, magullamiento ge-neral, quedando en Sanchidrián. Al paso para Valladolid el sub-secretario de Gobernación se paró unos momentos para enterarse de lo ocurrido y atender a los heridos y en su «auto» siguió a Valladolid el Sr. Pérez Urría. El Sr. Vázquez Humasqué regresó a Madrid acom-pañado del Sr. Fernández Clérigo. El sobrino del doctor Tapia, que pasó por el lugar del suceso, aten-dió a los heridos.

Carnicería y Salchichería de SATURNINO LUENGO

Prueben la especialidad en sal-chichas que esta casa elabora. Sabemos que con motivo del «Día de la música» los elementos artísticos de nuestra capital, prepa-ran una velada literario-musical, dedicada a las autoridades. Opor-tunamente daremos más detalles.

OCASION

Por ausencia se venden 60 hue-bras tierras sembradas con buena casa labor, pudiendo ceder 34 hue-bras renta muy baratas, facilidad pago. Dueño Honorio Alvarez en Can taracillo (Salamanca).

El alcalde Sr. Linares a propues-ta del presidente de la comisión de alumbrado, Sr. San Román ha im-puesto 50 pesetas de multa, con motivo del apagón ocurrido hace varias noches.

ANUNCIO

Ama de cría, casada, de 28 años que dió a luz hace tres meses, buenas condiciones, se ofrece a criar. Rozón. Severiana Santamaría. Santamaría de las Caballero. Avila

En la imp enta donde se edita el DIARIO se encuentran depositadas tres llaves pequeñas encontradas en la vía pública.

Arturo Canales Entramados del Norte, piso rojo Cementos Astland y Cangrejo. CASTELAR, 2.

Empresa que se disuelve

El sábado último, y convocada por la Comisión liquidadora de la Compañía General Abulense, se celebró en el salón de actos de la Cámara Oficial de Comercio e In-dustria de esta capital una junta general extraordinaria de accionis-tas de aquella Sociedad que pro-cedió, en cumplimiento de las vi-gentes disposiciones legales a san-cionar la cuenta de liquidación que ha de servir de punto de partida para la distribución entre los tene-dores de títulos representativos del capital social de la Compañía mer-cantil, anteriormente expresada, del remanente activo resultante des-pués de las operaciones consi-guientes a la realización del activo y extinción del pasivo social. El resultado obtenido, a los fines de la liquidación con sus accionis-tas le permite a la Compañía Ge-neral Abulense repartir a los mis-mos un porcentaje equivalente al ochenta por ciento del valor nomi-nal de cada título, cantidad que se-rá reintegrada a los poseedores de acciones en la proporción de un cuarenta por ciento en acciones de quinientas pesetas, a la par, de la «Electra Abulense» y el otro cua-renta por ciento en metálico, liqui-dación que, prácticamente, se rea-lizará en los términos posibles, en cuanto a las porciones respectivas en efectivo metálico y acciones de la «Electra», según el número de títulos de la Compañía General Abulense que permitan una exacta liquidación en la forma acordada, pues también fué resuelto por la junta general de que damos noticia, satisfacer en metálico las diferen-cias o picos que a cada interesado le resulten.

De estas operaciones quedan en-cargadas las oficinas del Banco de Avila en Madrid y en nuestra capi-tal, pudiendo los interesados presen-tarse desde la fecha de hoy a liqui-dar sus acciones, según podrán ver por el anuncio que publicamos en otro lugar de este número. En tales condiciones que, a juicio de los hombres de negocios, han sido las mas altamente favora-bles para los intereses de la Gene-ral Abulense, llega esta Sociedad mercantil a su completa extinción, después de haber traído a nuestro pueblo, hace cuarenta años, el im-portantísimo adelanto del uso de la electricidad destinada a alumbrado y habiendo sido base en estos días para que la población pueda dispo-ner de los mas completos servicios eléctricos, merced a una instala-ción que técnicamente y por su in-negable importancia coloca a nues-tra ciudad a la altura de las mas importantes en este orden de servi-cios. Por ello asistimos con respeto y agradecimiento a la extinción de la benemérita «General Abulense» y saludamos con toda simpatía los albores de la «Electra Abulense», estimando que es de estricta justia consignarlo así, bien seguros de que el tiempo habrá de confir-mar nuestras apreciaciones.

El sábado último, y convocada por la Comisión liquidadora de la Compañía General Abulense, se celebró en el salón de actos de la Cámara Oficial de Comercio e In-dustria de esta capital una junta general extraordinaria de accionis-tas de aquella Sociedad que pro-cedió, en cumplimiento de las vi-gentes disposiciones legales a san-cionar la cuenta de liquidación que ha de servir de punto de partida para la distribución entre los tene-dores de títulos representativos del capital social de la Compañía mer-cantil, anteriormente expresada, del remanente activo resultante des-pués de las operaciones consi-guientes a la realización del activo y extinción del pasivo social. El resultado obtenido, a los fines de la liquidación con sus accionis-tas le permite a la Compañía Ge-neral Abulense repartir a los mis-mos un porcentaje equivalente al ochenta por ciento del valor nomi-nal de cada título, cantidad que se-rá reintegrada a los poseedores de acciones en la proporción de un cuarenta por ciento en acciones de quinientas pesetas, a la par, de la «Electra Abulense» y el otro cua-renta por ciento en metálico, liqui-dación que, prácticamente, se rea-lizará en los términos posibles, en cuanto a las porciones respectivas en efectivo metálico y acciones de la «Electra», según el número de títulos de la Compañía General Abulense que permitan una exacta liquidación en la forma acordada, pues también fué resuelto por la junta general de que damos noticia, satisfacer en metálico las diferen-cias o picos que a cada interesado le resulten.

De estas operaciones quedan en-cargadas las oficinas del Banco de Avila en Madrid y en nuestra capi-tal, pudiendo los interesados presen-tarse desde la fecha de hoy a liqui-dar sus acciones, según podrán ver por el anuncio que publicamos en otro lugar de este número. En tales condiciones que, a juicio de los hombres de negocios, han sido las mas altamente favora-bles para los intereses de la Gene-ral Abulense, llega esta Sociedad mercantil a su completa extinción, después de haber traído a nuestro pueblo, hace cuarenta años, el im-portantísimo adelanto del uso de la electricidad destinada a alumbrado y habiendo sido base en estos días para que la población pueda dispo-ner de los mas completos servicios eléctricos, merced a una instala-ción que técnicamente y por su in-negable importancia coloca a nues-tra ciudad a la altura de las mas importantes en este orden de servi-cios. Por ello asistimos con respeto y agradecimiento a la extinción de la benemérita «General Abulense» y saludamos con toda simpatía los albores de la «Electra Abulense», estimando que es de estricta justia consignarlo así, bien seguros de que el tiempo habrá de confir-mar nuestras apreciaciones.

CAPITALISTA Se desea socio para reforma en negocio serio, de seguro rendimiento. Razón: Administración DIARIO.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS featuring an illustration of a woman and child, and text: 'Vd. que quiere tanto a su hijo', 'prociurele la felicidad de ser fuerte y sano. No olvide que las diarreas durante la lactancia y dentición hacen que el niño se críe débil, y que siempre las cura el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS INOFENSIVO EN TODAS LAS EDADES'

El suceso de ayer Ecos de sociedad

En la calle de Caballeros una niña es atropellada y muere por un automóvil

Próximamente a las dos de la tarde de ayer ocurrió en la calle de Caballeros un suceso que impresionó a cuantas personas le presenciaron. Según los informes que hemos podido recoger, parece ser que lo ocurrido fué lo siguiente:

Pocos momentos antes había lle-gado a Avila donde se proponía pasar la tarde el maestro de obras de Madrid D. Saturnino Sebastián Sotoca, de 58 años, a quien acom-pañaban su esposa e hijos, hacien-do el viaje en el automóvil de su propiedad que es el de la matrícula de Madrid número 22 595.

Entraron en la población por la carretera de Madrid dirigiéndose a la plaza de la Constitución por la calle de Esteban Domingo. En aquel sitio pararon: el coche pre-guntando a un joven de esta locali-dad por qué sitio podrían dirigirse al Mercado Grande. Como el cita-do joven no recordase bien si la calle de Zendera es dirección pro-hibida, les encaminó por el paseo del Rastro, yendo él andando junto al coche con el fin de orientarles, marchando el vehículo al paso de un hombre.

De pronto, y sin que nadie pu-diera evitarlo, del portal de la casa número 11 de la citada calle de Caballeros salieron corriendo tres niñas, la primera de las cuales in-terató a travasar la calle, quedando las otras dos detenidas por el mis-mo coche contra el que toparon violentamente.

El conductor y dueño del auto-móvil frenó rápidamente para evi-tar una desgracia, ya que no había reparado en la criatura que salió en primer lugar, y al descender del coche vió que la niña yacía de bajo de éste arrojando abundante sangre.

Sin pérdida de tiempo, y por consejo del médico Sr. María López que pasaba por el lugar del su-ceso, el autor de la desgracia in-terató llevar a la pobrecita niña al Hospital provincial, pero algunos individuos que se hallaban en una taberna próxima se colocaron de-lante del automóvil insultando a los excursionistas hasta que llegó la pareja de Seguridad y logró despe-jar de público aquellos inmediaciones.

Tan pronto como llegó el coche al citado establecimiento, el médico D. Luis María López, y el practi-cante D. Juan Sánchez, se dispu-sieron a prestar a la criatura los au-xilios de la ciencia, pero sus es-fuerzos fueron inútiles pues la des-graciada niña falleció a poco de ingresar en el Hospital.

Según hemos podido informar-mos la víctima es la niña de siete años Bienvenida González Mu-ñoz, natural del pueblo de La Hija Dios, que estaba pasando unos días al lado de una tía suya que habita en la casa número 11 de la calle de Caballeros.

El cadáver presentaba la fractu-ra de la base del cráneo y otras le-siones, que sin duda fueron produ-cidas al pasarle a la criatura una de las ruedas del coche por la cabe-za.

El conductor fué detenido y lle-vado a la comisaría. A poco de ocurrir el suceso se presentó en el citado centro policiaco el Juzgado compuesto por el Juez Sr. Eno Li-nán y oficial Sr. García, instruyen-do las diligencias propias del caso, dictando auto de procesamiento y prisión contra el conductor.

A las nueve de la noche llegó el abogado del Sr. Lotoca que depu-sitó la fianza exigida siendo el ci-tado señor puesto en libertad pro-visional.

A media tarde llegaron a esta ciudad los padres de la criatura muerta, desarrollándose ante el cadáver la escena que es de suponer.

A las tres de esta tarde se ha ve-rificado la diligencia de autopsia, y conducción del cadáver al cemen-terio, acto al que han asistido nu-merosas personas del pueblo de La Hija y no pocas de Avila.

Una boda

En la iglesia parroquial de la Pu-rificación de Nuestra Señora de Sotolbo, consagraron ayer sus amores con el indisoluble lazo del matrimonio la simpática señorita Rosaísa Jiménez Martín y el joven propietario de aquella localidad don Juan José Jiménez Zazo, hijo de nuestro antiguo suscriptor y buen amigo D. Resituto.

Bendijo la unión el virtuoso pá-rroco de Muñogrande D. Julián Ji-ménez Zazo, hermano del novio, quien pronunció en el acto una her-mosa plática ensalzando el matri-monio cristiano.

Actuaron de padrinos la no me-nos simpática señorita Escolástica Jiménez, hermana del novio y el probo funcionario del Estado don Marciano Jiménez hermano de la novia.

Después de la ceremonia religio-sa fueron galantemente obsequia-dos los numerosos invitados con un espléndido «unch» en el domi-cilio del padre del novio.

El nuevo matrimonio, a quien deseamos todo género de venturas saldrá en viaje de novios para Sa-lamanca y otras poblaciones.

Sepelio

El pasado sábado tuvo lugar en Madrid el acto de conducir a la úl-tima morada el cadáver de la dis-tinguida señora doña Asunción López Gutiérrez, viuda de Martín que (e. p. d.)

El cadáver iba encerrado en se-vero arcn de caoba, sobre el que descansaba un Crucifijo de plata, siendo colocado en una carroza automóvil estilo siglo XVIII, de la que pendían varias coronas de flo-res naturales, regalo de los hijos de la finada y otros familiares y amigos.

Presidió el duelo el hijo de la ex-tinta D. Ramón Martín López, y entre la concurrencia recordamos a los señores Alcázar, María Ar-tajo, Millán, Muller, Hernández y otros, señoras y señoritas de To-rregrosa, Rodas, Millán, Muller, Hernández y muchas más. A la llegada del cadáver al cementerío el clero de la parroquia de Santa Bárbara, a la que pertenecía la di-funta, cantó rezosposos.

Renovamos a los hijos y fami-liares nuestro mas sentido pésame.

Nerológica

En el Convento de San José y confortada con los Santos Sacra-mentos ha fallecido ayer a la avan-zada edad de 85 años la religiosa Sor Antonia de San José. Llevaba la finada largos años de religión durante los cuales se distinguió por la fiel observancia de las reglas de la Orden, aceptando siempre con alegría aquellos cargos para los que la designaron sus superiores.

Descanse en paz y reciban su familia y la Comunidad de Reli-giosas Carmelitas nuestro más sentido pésame.

Sucesos del día

Decomiso de .. ¡por cerdo! El Inspector de Higiene pecuaria municipal señor Velayos, ha deco-misado en el matadero un cerdo atacado de triquinosis.

El hecho nos ha sumido en hon-das meditaciones: ¿un cerdo! ¡la triquinosis! ¡Figúrense ustedes que «pasa de matute» y lo deglutimos sustanciosamente, ¡qué horror! nos «pegamos» la triquinosis y el ser cerdos también. Supongamos que hemos curado de la triquinosis ingerida y nos queda algo de cerdo engullido. ¡Natural! nosotros furio-sos, nos tornamos «jaba les» y nos metemos en una caverna ¿caverna rios? ¿Jabales? ¡Aténme ustedes estas moscas por el rabo, mejor di-cho con longaniza... Pero esto fué un sueño ¿quién no sueña en la vida con margaritas o con puercos? aunque a veces es preferible soñar con cerdos que con margaritas. Hay alguna margarita, como para recomendarla a los «ceviles».

Puntos de Satura

En Santo Tomas

El triduo a San Alberto Magno

Con gran solemnidad dió ayer comienzo en el Monasterio de San-to Tomás el triduo que los padres Dominicos dedican al nuevo doc-tor de la Iglesia San Alberto Mag-no. El pueblo católico de Avila tan compenetrado con la orden domi-nica, por la que siente no solo sim-patía sino verdadero cariño, llenó en la tarde de ayer las amplias na-ves del maravilloso templo de San-to Tomás,—magnífica obra del arte gótico en su época más floreciente—donde el cincel de Domi-go Fanchelli y el pincel de Barru-guete, plasmaron sepulcros y cua-dros que son el orgullo de la ciu-dad y la admiración de los que nos visitan.

Después de rezado el Santo Ro-sario, subió al púlpito el notabilí-simo orador de la orden dominica-na R. P. Luis Urbano, quien con palabra fácil y bella dicción can-tó las glorias de San Alberto Magno, maestro de Santo Tomás, sin olvi-darse de saludar en un hermoso párrafo a la gran ciudad de Avila cuna de la Santa de la Raza, Tere-sa de Jesús.

Empezó su pieza sagrada con unos párrafos vibrantes emotivos, en los cuales desgrana en una poe-sía épica la grandeza de Avila, cu-na de Teresa de Jesús.

A seguida, perfila el tema con toques astronómicos, en los que aparecen Tomás de Aquino y Al-berto Magno como dos soles des-doblados en vez de uno.

Recorre magistra mente las ver-dades psicológicas metafísicas y religiosas, en himnos gigantescos de repleta ciencia documentada, trazando la ruta inmortal de la ver-dad católica.

Tiene finas ironías subrayadas de una maestría perfectísima.

Es anecdotico, oportunista y ha-ce vibrar a la multitud en ese pié-lago insondable de la emoción sin límites.

Todo le acompaña al ilustre ora-dor sagrado: dicción clara, precisa, tajante, actitudes oratorias insupe-rables y ciencia cumbre, tan alta, que parece descender del púlpito la voz de Aquino.

Después del ejercicio del triduo se verificó la reserva del Santísimo Sacramento; oficiando los Reve-rendos Padres Paules, terminando los cultos con motetes cantales por la Comunidad.

Velada Literario Musical

Con motivo de la fiesta de San Alberto Magno, los PP. Dominicos del Colegio de Santo Tomás cele-brarán mañana una velada en ho-menaje al nuevo Doctor de la Igle-sia.

El acto comenzará a las cuatro y media y se ajustará al siguiente programa:

Señalanza de San Alberto Mag-no, por Fr. Antonio González, O. P. Estudiante de Filosofía.

Canto a San Alberto, (Poesía) por D. Mariano Cano, Seminarista.

Canto vasco, (Pedro Retana) por el Coro del Noviciado.

Cristianización del saber humano por San Alberto Magno, (Discur-so) por el Seminarista D. Fidello González.

Lucero entre nubes, (Poesía) por Fr. Florencio Muñoz, O. P., Estu-diante de Filosofía.

Canto del Dalie, (Ramón Sáez de Adana) por el Coro del Novi-ciado.

Himno al nuevo Doctor.

ULTIMA HORA

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Noticias extractadas de última hora

MADRID 14, 4:30 tarde.—El se-ñor Casares Quiroga ha manifes-tado que se ha declarado en Astu-rias la huelga general que afecta a 28.000 mineros. Añadió que el con-flicto se desarrolla pacíficamente y que el Gobernador le ha anunciado un telegrama detallando el conflic-to y el número de empresas a que alcanza. También dijo que aun no se ha designado nuevo goberna-dor de Sevilla.

—Esta mañana visitaron al mi-nistro de la Gobernación los dipu-tados Sr. Martínez de Velasco, con-de de Rodezno y Sr. Salnz Rodrí-guez que le entregaron una lista de los detenidos gubernativos en la que figuran los siguientes: En la cárcel modelo: D. José Mitjan, se-ñor Jordan de Ures, D. Vicente Rulvargas, D. Tomás Huse, D. An-tonio Rodríguez, D. Manuel Luna D. Gonzalo Creus, D. Juan Díaz y D. Juan Barca. En la prisión de Guadalajara: Teniente coronel de la Benemérita Sr. González, tenie-n-te de Infantería Sr. Saenz y señor Vaderrábano. En prisiones milita-res: general Goded, capitanes se-ñores Prieto y Cebollino, tenientes de Caballería señores Rodríguez y Ponce de León y aviador Soriano. Los diputados al salir manifestaron que la impresión que llevaban era favorable y que el Sr. Casares igno-raba que el general Goded fuera detenido gubernativo.

—Esta noche sale para Sevilla y mañana para Badajoz el goberna-dor general de Extremadura.

—Un redactor de la Agencia «Prensa Asociada» se ha entrevis-tado con el Sr. Ossorio para pre-guntarle acerca de la supuesta for-mación de un núcleo que se enfren-te con la proyectada Federación de izquierdas. El Sr. Ossorio ha con-testado que había oído algunas versiones particularmente pero que a él no se le ha hecho ninguna su-gerencia. Le interrogó el periodista si de llegar el caso formaría él parte del núcleo pero el Sr. Ossorio eludió dar una respuesta categórica. BARCELONA —Bajo la presi-dencia del Sr. Anguera de Sojo se reunió la Junta del Censo procla-mando los candidatos para el Par-lamento catalán. Resultaron pro-clamados 84 por la circunscripción y 152 por la capital.

—Esta madrugada el sereno de la Caja Ferroviaria fué sorprendi-do por tres individuos que le metie-ron en la cabina del teléfono mien-tras otros dos entraron en e local rompiendo los cristales de la taquilla y robando 200 pesetas. No pudieron forzar la caja de cauda-les. Todos ellos llevaban antifaces.

—El chofer Martín Torres fué atra-cado por dos desconocidos que le robaron 40 pesetas y se llevaron el coche.

—En Arenys de Mar se ha de-clarado la huelga de los servicios públicos y del Ramo de la Alimen-tación por pretender los obreros que se despidiera de una fábrica a tres pistoleros.

SEVILLA.—Han llegado a ésta en automóvil procedentes de Ma-drid el doctor Eckener y su ayu-dante Lehmann. En el viaje se de-tuvieron en Toledo y en Córdoba. Fueron recibidos por las autorida-des.

ESTACION METEOROLOGICA DE AVILA

Table with columns: Hora, Barómetro, Termómetro, VIENTO (Dirección, Fuerza), Estado del cielo, Lluvia o nieve, Temperaturas extremas. Data for Nov 14, 1932.